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Cher(e)s ami(e)s,

depuis notre dernier bulletin (novembre2022) je n’ai pas pu me rendre en Roumanie mais 
nous avons envoyé auprès du père Nicolae une membre de notre fraternité, Sarah, une 
premère fois comme Sarah Vallette, une seconde fois comme sœur Gabrielle puisque 
entre les deux voyages elle est devenue moniale (Fraternité Orthodoxe Saint Martin-le-
Miséricordieux et Sainte Marie-de-Paris).

Elle a pu constater la présence désormais de cinq prêtres sur la zone. Outre notre père 
Nicolae Tanase qui demeure à Valea-Plopului, se trouvent le père Gabriel et le père 
Marian Tocu (Tsocu) qui est revenu de Grèce et reste à Valea-Plopului. Nous avons bien 
connu père Marian lorsqu’il était prêtre à Galati (Galats) et déjà très engagé auprès de 
Pro Vita, avant qu’il ne parte servir à Axiopolis près de Kilkis en Macédoine grecque * ; le
père Marian toujours pour Valea-Screzii et « Le  Camp » c’est à dire la partie de Valea-
Screzii où père Nicolae a pratiquement construit un second village pour les enfants et 
maintenant pour les personnes âgées abandonnées ou sans ressource ; enfin le père 
Roman arrivé avec un groupe de personnes âgées d'Ukraine en avril 2022…

Les relations avec l'état sont toujours quasi inexistantes mais elles s'améliorent depuis 
cette année à cause ou grâce à la guerre : Pro Vita a offert ses services d'accueil pour 
35 enfants provenant d'un orphelinat d'Ukraine...

L’accueil dans la région proche est toujours assuré à Valea-Plopului et Valea-Screzii mais 
aussi àValenii-de-Munte, Posesti, Valea Gardului, Casa Verde, Casa lunga, Florii...Ce qui 
représente environ 500 personnes accueillies, sans aide de l’État, seulement avec les 
dons des bienfaiteurs..

                                     Sarah avec père Nicolae et la presbytera Maria 



Cette année nous avons pu donner à Pro Vita la somme de 6 300 euros représentant 
l’héritage de père Daniel Le Hir (Fraternité Orthodoxe Saint Martin-le-Miséricordieux 
et Sainte Marie-de-Paris), voir ci-après.

                                     
                                           Père Nicolae et sœur Gabrielle.



Le temps de l’Avent, du carême de la Nativité, est un temps de jeûne mais aussi de 
partage. Nous vous invitons à partager avec ceux qui ne peuvent pas partager, les 
enfants et les vieillards accueillis par Pro Vita. Ils ne peuvent partager matériellement 
car ils n’ont rien mais ils prieront pour vous, les enfants et les anciens de Pro Vita sont 
croyants et...Pratiquants ! 

* A cette époque, il y avait déjà 600 prêtres roumains en Grèce et j’ai entendu que ce 
chiffre était largement dépassé. Le problème est le suivant, à savoir qu’il y a toujours 
des candidats grecs au sacerdoce mais les jeunes femmes ne veulent plus être femmes 
de prêtres ! Les hommes font donc des études de théologie mais au moment de se 
marier...Pas de femmes, alors ils font autre chose. D’où la présence de nombreux prêtres
roumains en Grèce où ils sont très appréciés. Par exemple, père Marian est devenu 
rapidement archiprêtre, le seul du diocèse...

Joyeuses fêtes de Noël à tous et à toutes, père Philippe Calès.

« Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ. » 
(Galates 6.2)  

Site

Le fils de notre webmaster Nicoleta Iftime, Andrei, a mis à jour notre site à l’adresse 
suivante  :   https://www.aoffr.fr
Nouvelle version du site aoffr adaptée pour les téléphones mobiles.
Il y a aussi une redirection de l'ancienne adresse aoffr.free.fr.

Témoignage

« Biens chers Sylvie et Philippe (…) voici le complément de mon obole. Ma 
précarité professionnelle ne me permet pas de l’offrir en une seule 
fois...Pardon du peu (…) Caroline.

https://www.aoffr.fr/


                       In memoriam

Notre frère Daniel s'est donc éteint le jeudi matin 10 mars. Il s'est levé, à revêtu son 
habit monastique puis il est tombé, terrassé par une une crise cardiaque. Nous allions 
fêter ses 75 ans le dimanche 13 mars. A-t’il pressenti quelque chose ? Le frère Nectaire
a entendu du bruit dans sa chambre,il s’est levé pour allé voir ce qui se passait, et a 
trouvé le frère Daniel s’habillant comme écrit précédemment. Comme il lui fait remarqué 
qu’il y a encore du temps avant la Liturgie, Daniel rétorque « c’est bien comme ça... ». 

Le 10 mars, nous faisons mémoire de saint Droctovée, abbé de Saint-Germain-des-Près, 
disciple de saint Germain de Paris (576). C’est justement à Paris qu’est né Daniel, bien 
que d’origine bretonne (brestoise), et où il  a passé sa jeunesse. 

Là se sont produits des évènements qui devaient faire de lui l’écorché vif que nous avons 
connu. Son père ne l’a reconnu qu’un an après sa naissance. Ses parents se séparant, il fut
confié à un orphelinat avant que sa mère ne le reprenne avec elle.

Il a suivi diverses formations liées à la gestion des entreprises, la comptabilité, l’import-
export, l’anglais...A cette époque il a travaillé pour l’Armée du Salut.

Il était engagé dans la confession catholique avant de se tourner vers l’Église Orthodoxe
et être baptisé au monastère de Vatopaidi sur la Sainte Montagne de l’Athos. Il n’y resta
pas et vécu la vie monastique en divers lieux dont le skite du Saint Prophète Elie en 
Grande Bretagne où il vécut auprès de l’archimandrite Barnabas (Burton) qui le fit moine 
(de Petit habit, ou Stavrophore) le 17 juin 1995. A la mort de son Ancien, il vécut sa vie 
monastique de nouveau en divers lieux, en France et en Terre Sainte (Jérusalem, 
Jéricho) puis travailla en Belgique mais sans lien avec un monastère. En 2007, de passage
dans la paroisse de père Marc-Antoine à Louveciennes à l’occasion de la fête patronale 
de celle-ci, il sollicita notre archevêque et métropolite Joseph qui lui proposa de 
rejoindre notre Fraternité Saint Martin-le-Miséricordieux et Sainte Marie-de-Paris à 
Brest où il arriva en août. Il y resta environ un an mais resta par la suite en relation avec
nous et c’est dans le cadre de la fraternité qu’il se rendit à Jérusalem, à Toronto auprès 
du père Roberto Ubertino.

Il  fit de nombreux séjours en Roumanie auprès du père Nicolae Tanase. 

Il aimait voyager. Outre la Terre Sainte, la Grèce, la Grande-Bretagne et l’Irlande, la 
Belgique et l’Allemagne, la Roumanie et le Canada, il a eu l’occasion de se rendre en 



Jordanie, en Egypte, en Ethiopie, au Congo, au Brésil, au Mexique, au Pérou, en Arabie 
Saoudite, en Indes, Pakistan et Bengladesh... 

Ensuite il vécut entre la France et la Grèce, à Thessalonique. Ceux qui m’ont accompagné 
en pèlerinage se souviennent de lui, nous le rencontrions à chaque passage à 
Thessalonique, sur le chemin de l’Athos.

En 2017, il revint à Brest, plus exactement à Landerneau où il a vécut dans la Maison 
Saint Nectaire d’Egine, quelques mois avec le frère Pierre et ses dernières années avec 
le frère André.
Sa santé déclinant et sa mobilité réduite, il ne pouvait plus se rendre aux Liturgies 
dominicales,  ni dans nos paroisses, ni au monastère.

Voici le courrier reçu le jour de son décès dans la boîte aux lettres :

Sur l’enveloppe était écrit : « Une pensée en ce jour de Départ, Monsieur Le Hir »

« Monsieur Le Hir,

Je viens vous dire au-revoir.

J’ai été heureuse de vous avoir rencontré sur mon chemin de vie.



Le fait de pouvoir parler de tout, cette ouverture, votre franc-parler, faisait écho en 
moi et quelques similitudes de vie...Cela m’a apporté beaucoup, entre-autre, de la force 
durant certains moments physiquement plus difficiles. Votre humanité et intelligence 
vont me manquer.

Partir, chez vous, était un de vos souhaits, avec peu de souffrances physiques...Vous avez
été entendu …

Et l’Après...Que l’on avait échangé…

Avec la paix...Pleine et entière...La sérénité après toute cette vie...

Nos être chers nous donnent la force de vivre ici-bas...Et les revoir est un véritable 
bonheur.

Que la flamme de la bougie que j’ai allumée pour vous vous accompagne durant ce 
passage…

Merci pour See Syan et Tygreat, qui vous accueillerons aussi.

Une pensée aussi, et beaucoup de courage à votre co-locataire Monsieur Berthelot..

K. Corre »

J’ai eu par la suite l’occasion de rencontrer cette femme qui vivait dans l’immeuble 
mitoyen.

Pour ma part, je retiens combien Dieu est bon… 

Mémoire éternelle ! 

             

    



                            

           Son dernier anniversaire, Maison Saint Nectaire d’Egine, à Landerneau...  

« Mes frères, que sert-il à quelqu'un de dire qu'il a la foi, s'il n'a pas les oeuvres? 
La foi peut-elle le sauver ? Si un frère ou une soeur sont nus et manquent de la 
nourriture de chaque jour, et que l'un d'entre vous leur dise: Allez en paix, 
chauffez-vous et vous rassasiez! et que vous ne leur donniez pas ce qui est 
nécessaire au corps, à quoi cela sert-il ? Il en est ainsi de la foi: si elle n'a pas les 
oeuvres, elle est morte en elle-même. Mais quelqu'un dira: Toi, tu as la foi; et moi, 
j'ai les oeuvres. Montre-moi ta foi sans les oeuvres, et moi, je te montrerai la foi 
par mes oeuvres. » (Jacques 2, 15-18)



                           De père Nicolae  De père Nicolae TANASETANASE::

... Quand nous pensons avoir des problèmes, la solution est : Prière à genoux,... esprit
éveillé...  bonnes  actions...  Confession...  Liturgie…  prières  pour  les  réfugiés  et  les
persécutés,...  prières  pour  éclairer  l’esprit  des  dirigeants  choisis  par  la  majorité  et
permis par Dieu...  et surtout l’arrêt de notre guerre contre Dieu avec comme armes
contre  Lui  nos  PECHES  dont  les  plus  grands :  L’AVORTEMENT  CHIRURGICAL,
L’AVORTEMENT HORMONAL (le stérilet et les soi-disant « pilules contraceptives » qui
sont  en  fait  des  abortifs...),  L’UTILISATION  DE  MOYENS  CONTRACEPTIFS
(préservatifs... planning... etc)...  LA FECONDATION IN VITRO…

...  Lorsqu’une  famille  pratique  le  meurtre  programmé  des  enfants,...  les  enfants
assassinés crient contre leurs frères et sœurs vivants à cause desquels ils ont été tués
selon le principe CRIMINEL : « ... pour que je puisse m’occuper de ceux que j’ai déjà... et
que j’aie de quoi leur offrir !…"

Pour de tels péchés, il faut faire CANON DE PENITENCE,... remettre les enfants à leur
place... c’est-à-dire convaincre les mères de ne pas avorter... canon suivi de larmes de
repentir.

...intéressant et triste est le fait que homme et femme vivent ensemble,... évitent ou
même tuent les enfants.... ... et ils se demandent pourquoi ils ne vont pas bien ! ... alors
que la règle de l’Église dans les temps anciens était  de ne pas enterrer les concubins
décédés dans le cimetière contrairement même aux criminels (cela nous montre à quel
point le concubinage est considéré comme un pêché grave...).

 ... L’homme religieux doit vivre d’après les règles de l’Eglise. Parce que la religion doit
être librement consentie,...  souvent l’homme choisit ce qu’il veut et comment il veut...
dans l’ignorance.

Dans l’Église orthodoxe... les chrétiens doivent vivre d’après les règles de l’Eglise. S’ils ne
respectent pas ces règles, les chrétiens peuvent devenir vulnérables.

... On entend souvent : « ...Je crois que j'ai été ensorcelé !... ». Il y en a beaucoup à dire.
Tant  que  nous  ne  connaîtrons  pas  le  mécanisme  par  lequel  un  mal  peut  être  fait  à
quelqu’un,...  nous  devrions  savoir  comment  s’immuniser  contre  les  mauvais  sorts,  les



charmes...  et  contre  toute  chose  maléfique  ou  œuvre  du  diable,  plus  précisément
comment nous immuniser pour que le mal ne puisse pas entrer en nous.

... Nombreux sont ceux qui réclament des dispenses. Mais les dispenses ont leurs raisons
d’être.  Elles  ne  peuvent  pas  être  demandées  par  des  personnes  qui  ne  se  sont  pas
confessées  et  ne  respectent  pas  les  règles  de  l’Eglise  et...  bien  entendu,  par  des
personnes qui n’assistent pas à la Liturgie.

...  La Sainte Onction est pour les malades, pas pour n’importe quel type de problème.
C’est la santé que les chrétiens doivent demander au Sacrement de la Sainte Onction,
pas n’importe quoi et pas n’importe comment.

Bon à savoir :

L’Église ne fournit pas de « Services ». L’Église est notre MÈRE ! L’Église offre un repas
tous les dimanches et fêtes et même le reste des jours... à ses enfants. Ce repas est
précisément la Communion en et avec Dieu…

Celui qui n’a pas l’Église comme MÈRE,... n’a pas DIEU comme PÈRE !.…

Donc : celui qui ne va pas à l’Eglise reste affamé.

Être dans l’Église signifie :
 Assister à la Liturgie.
 Connaissance de l’enseignement de la foi.
 La confession.
 Les actes de miséricorde.
 Jeûner selon les règles de l’Église.
 Poursuite des prières à la maison.
 Et beaucoup d’autres choses qui conviennent aux enfants obéissants de l’Église. 


Les enseignements étrangers qui apparaissent du jour au lendemain... ne nous apprennent
pas à vivre dans le présent... mais dans la confusion. Nous n’avons pas à être modernes,
mais renouvelés !... Et Dieu a tout fait... TRES BIEN !... Il est impossible de comprendre
comment certaines personnes de premier rang se laissent contaminer par un auteur, un
livre ou une idée !... laissant de côté les enseignements de la Foi puisqu’ils seraient soi-
disant désuets ou inadaptés à la vie moderne. L’Église n’a pas de restrictions, mais des
règles utiles.



Il n’y a pas de prêtres avec « grâce » et de prêtres « sans grâce »... c’est pourquoi nous
n’avons pas à courir après des prêtres « spéciaux »... mais s’attacher au prêtre de notre
paroisse,...ou à un prêtre à notre portée pour pouvoir nous confesser souvent et recevoir
des conseils.

... Quand nous ne vivons pas selon les règles de l’église, comme je l’ai dit plus haut,... il ne
sert à rien de faire quelques prescriptions religieuses !... allumer des bougies... demander
la bénédiction de la maison,... faire le jeûne.…

Nous ne pouvons pas « tromper » Dieu !.... Il,... dans son AMOUR, nous reçoit de toute
façon, mais sa JUSTICE ne permet pas que nos désirs soient satisfaits.

... Ne cherchons donc pas des  PRÊTRES AVEC GRACE, mais des prêtres sincères pour
notre  salut,...  des  « chirurgiens  chevronnés »  capables  de  détruire  complètement  le
péché en nous.

 ... Lorsque nous avons des problèmes au sein du couple, ... si nous sommes des enfants
obéissants de l’Eglise, ... nous pouvons ajouter à nos prières la lecture des Acathistes
suivants :

 Saint Pierre et Fevronia
 Saint Archange Raphaël
 Sainte IULIANA de Lazarevo
 Sainte XENIA de PETERSBURG
 Saint Hiérarque Nicolas
 Saint Nicolas Planas

Et quand les filles veulent se marier,... qu’elles cherchent un mari :
Sobre,... Non-fumeur,... Fidèle,... Altruiste,... Généreux,... et... craignant Dieu ! .…

Dans  l’ORTHODOXIE,...  nous  n’avons  pas  les  termes  de  CHANCE,  DESTIN,
PRÉDESTINATION, DESTINÉE,... mais seulement la PRONIE (prendre soin) DIVINE et
la PRECONNAISSANCE de Dieu. Appeler les fées-marraines au Baptême, c’est mettre
l’enfant  sous  « une  autre  protection »...  superposer  au  PRONIATEAUR  une  chance
inexistante,... même si c’est pour rire.

...  De  très  nombreux  chrétiens  orthodoxes  parlent  de  PERSECUTION.  Soit  ils
reprennent d’autres opinions à leur compte, soit ils s’expriment ... C’est possible ! ... mais
nous,  orthodoxes,  voulons  aussi  cette  persécution.  Et  si  celle-ci  n’existe  pas...  nous
l’inventons ... en oubliant ce que nous devions faire et nous n’avons pas fait. Parce que la



vie chrétienne authentique est aussi un sacrifice !.... On veut le SACRIFICE, mais on ne
s’y prépare pas !…

...Nous allons à l’église pendant des années avec du retard, au lieu d’arriver en début de
la Liturgie,... et quand nous avons été enfermés à cause de la pandémie pendant quelques
mois, cela nous semble une éternité !…

...Si nous sommes en or,... quand on nous crache dessus, nous essuyons les crachats et
brillons encore plus fort. En revanche, si nous sommes en argile et que nous essayons
d’essuyer les crachats,... nous devenons de la boue (disait en 1977 le père Ioan Negruțiu,
longtemps torturé dans les prisons communistes).

...En 32 ans, nous avons tué 32 millions d’enfants par avortement chirurgical, 70 000 000
par avortement hormonal... et il nous semble énorme de déplorer quelques dizaines de
milliers de morts à la guerre.

... utilisons ce que Dieu nous a permis et changeons notre mode de vie. N’ayons plus notre
propre mode de vie ! ... mais que le modèle soit celui légué depuis 20 siècles.

... N’inventons pas notre « propre dieu » pour faire ce que nous voulons,... mais adorons le
vrai Dieu et accomplissons Sa volonté... puisque c’est pour notre bien !.…

... Dès maintenant, en reprenant le chemin de la Sainte Liturgie, vivons chaque Liturgie
comme la PREMIÈRE, la DERNIÈRE, l’UNIQUE messe de notre vie !.…

... Quel mot émouvant,... quel mot effrayant :

« Si la mer était de l’encre et le ciel du papier, on ne pourrait toujours pas tout écrire
sur la Sainte Liturgie » dit Saint Pierre de Damas.

Gros problème avec et pour les confesseurs !....

... Le confesseur n’est pas un abbé. Pas plus qu’un évêque !... Ni père !... Ni mère !... C’est
un père spirituel. Il montre les jalons... mais n’impose rien !…

... Les parents se réjouissent de leurs enfants quand ils sont jeunes... puis ils commettent
l’imprudence de leur chercher de bonnes écoles. A l’école,... les enfants goûtent ce qu’on
leur offre et se font du mal. Ils deviennent presque irrécupérables à leur état d’origine.



Le seul  avantage reste pour plus tard :  ils  ont un endroit  où revenir...  revenir  de la
CRISE... parfois... et d’une certaine manière !.…

Alors : ... à quoi sert l’école ?…

On pousse les enfants vers la technique pour réussir dans la vie.  C’est bien !...  Mais
comment trouver normal que l’HORLOGE ne reconnaisse plus... l’HORLOGER ?

Qu’ils sont naïfs ces parents qui pensent faire du bien à leurs enfants de cette façon !.…

 ... Je pense que notre problème doit être notre propre fin, pas la fin du monde !.…

P.S.

Nous  recevons  souvent  toutes  sortes  de  frayeurs...  Certains  les  considèrent  comme
provenant du Mont Athos.

... Nous n’avons pas besoin d’avertissements de la Sainte Montagne pour prier !... Nous ne
pouvons même pas vérifier s’ils viennent de la Sainte Montagne. Les moines,... surtout
ceux de la  Sainte Montagne,  sont soumis à une stricte obéissance monastique et ne
transmettent pas des messages privés... Si Chinotita (Mairie de la Sainte Montagne) a
quelque chose à dire... elle le dit !.…

... La Sainte Montagne n’est pas une autorité spirituelle, mais un lieu où les hommes se
sanctifient en observant les vœux monastiques.

... La vie de la Sainte Montagne est celle que chacun doit suivre selon ses forces et sa
volonté,... et non des communiqués non signés ou signés sans bénédiction.

... Nous n’accomplissons pas de bonnes actions,... nous ne faisons pas assez de métanies,...
nous ne jeûnons pas strictement,... ... nous ne nous confessons pas selon les règles... nous
recevons  souvent  la  communion,  mais  sans  préparation...  Il  ne  nous  reste  plus  qu’à
inventer la persécution... en croyant que nous allons lui résister et que nous serons ainsi
sauvés ! .…

... et les prophéties ont été faites pour ne pas s’accomplir. Comme l’Apocalypse (c’est
pourquoi nous ne la citons pas dans les Offices, .... Prières et autres lectures). Mais pour
sanctionner la désobéissance,... Dieu permet leur accomplissement. Nous ne savons pas
quand !…



 ... Actes des Apôtres, Chapitre III, versets 18-23 :

 ... 18. Dieu a ainsi accompli ce qu’il avait annoncé par la parole de tous les prophètes, à
savoir que son Christ serait supplicié.

19. Repentez-vous donc et revenez à la foi, afin que vos péchés soient effacés,

20. Afin que des temps de répit vous soient accordés par le Seigneur,  et qu’Il  vous
envoie Celui qui vous a été annoncé d’avance, Jésus-Christ,

21. Qui sera accueilli au Ciel jusqu’aux temps du rétablissement de tous ceux dont Dieu a
parlé par la parole de Ses saints prophètes d’antan.

22. Moïse a dit aux pères : « Le Seigneur Dieu vous élèvera, du milieu de vos frères, un
Prophète comme moi. Vous L’écouterez dans tout ce qu’Il vous dira.

23. Et toute âme qui n’obéira pas à Ce Prophète sera anéantie du peuple. »

Traduit du roumain par Mihaela Radoï, de la paroisse de Brest/Plouzané

«  Nous avons connu l'amour, en ce qu'il a donné sa vie pour nous; nous aussi, nous 
devons donner notre vie pour les frères. Si quelqu'un possède les biens du monde, et
que, voyant son frère dans le besoin, il lui ferme ses entrailles, comment l'amour de 
Dieu demeure-t-il en lui ? Petits enfants, n'aimons pas en paroles et avec la langue, 
mais en actions et avec vérité. » (1 Jn 3, 16-18)

                   





                Du père                Du père Jean BOBOC: Jean BOBOC:

                         qui soutenait l’oeuvre PRO VITA de père Nicolae

Manifeste contre le transhumanisme et ses ambitions 
posthumanistes

La provocation transhumaniste et ses ambitions posthumanistes obligent à répondre par 
des arguments de conviction et d’autorité sous forme d’un contre-manifeste, que les 
handicapés de la transcendance réprouveront naturellement. 
 
Aux êtres en transition vers la posthumanité, comme aimait les nommer F.M. Esfandiary,
le christianisme répond par la métamorphose paulinienne et l’ascension eschatologique 
dans la dynamique épectasique décrite par Grégoire de Nysse et tant de Pères de 
l’Église. 
 
Aux diverses théories et constructions anthropologiques, aux déclinaisons d’humanisme, 
le christianisme répond par une anthropologie révélée. 
 
A l’observation de l’inadaptation biologique et anatomique de l’homme au monde 
technique qui l’entoure, la théologie répond par la vision chrétienne des tuniques de peau
et de la seconde chance passant par la sublimation des handicaps et de la condition 
humaine. 
 
Au refus philosophique de la notion de nature et particulièrement de nature humaine, le 
christianisme répond que notre nature actuelle post transitionnelle est de fait contre 
nature et invite justement à la métamorphose selon la le son de Saint Paul : passer de 
l’homme psychique à l’homme spirituel. 
 
Au refus de lier la procréation à la sexualité, le christianisme répond par la 
sanctification de l’acte de chair dans la chasteté et refuse l’éclatement de la maternité 
et la démarche ectogénique. 
 
Au refus de la famille traditionnelle et de la filiation naturelle, le christianisme insiste 
sur la nécessité de maintenir le quatrième commandement et d’honorer ses origines et 
sa généalogie. 



 Aux activistes de la vie émergentiste, le christianisme répond par le don sacré de la vie.
 
Au refus de respecter le caractère sacré de la vie et à la prétention d’avoir le droit de
vie ou de mort sur l’embryon, le christianisme répond que le premier des droits de 
l’homme est de naître et affirme la qualité de personne dès le moment de la 
conception. 

 
Au refus d’accueillir un enfant handicapé sous prétexte des difficultés futures, le 
christianisme refuse toutes considérations eugénistes pouvant conduire à la destruction 
d’une vie. 
 
Au refus de la mort comme part de la condition humaine (post-transgressionnelle), et au 
désir d’accroissement continu de la longévité et d’immortalité terrestre, le christianisme
répond aussi par « la mort de la mort », mais par nécessité en vue de la divinisation et de
l’éternité. 
 
Au refus de transcendance et au désir d’auto divinisation et de techno-divinisation 
sécularisées, le christianisme répond par les moyens divino-humains de déification. 
 
Au refus de la corruptibilité de la chair et du corps, le christianisme répond par le corps
glorieux du Ressuscité, saturé d’Esprit Saint. 
 
Au refus de toute contrainte et de toute loi, le christianisme répond par l’affirmation 
que justement l’homme a été créé libre, c’est-à-dire de pouvoir librement accepter les 
lois divines. 
 
A la volonté d’autodéification terrestre sans Dieu, le christianisme répond par la 
déification de l’homme par la grâce et l’éternité. 
 
A l’indifférence écologique en attente de la colonisation spatiale, le christianisme répond
justement par le devoir de parfaire la création et par l’inscription de l’homme dans le 
cosmos pour le sanctifier et le diviniser. 
 
A l’Antispécisme humaniste, le christianisme répond par la centralité de l’homme dans 
l’univers et le respect de toutes les créatures. 
 
Au désir de faire advenir un surhomme, le christianisme répond par la grandeur de la 
vulnérabilité et la sublimation de la faiblesse humaine. 
 
Au refus des épreuves liées à la condition humaine, le christianisme répond par la 
noblesse de l’expérience douloureuse assumée. 
 



Au désir d’amélioration des performances humaines, le christianisme répond par la soif 
d’acquisition des vertus. 
 
Au constat d’insuffisance anthropologique, le christianisme répond par l’excellence de 
l’homme capable de parachever et de transcender l’œuvre divine. 
 
A l'anthropologie foncièrement matérialiste du transhumanisme chosifiant l'homme, le 
christianisme répond par une théo-anthropologie spirituelle et la certitude de l'invisible.
 
Au désir de transférer la conscience et l’intelligence sur un serveur en vue d’opérer une 
hybridation assurant la pérennité terrestre d’une intelligence réduite et désincarnée, le 
christianisme répond par la participation de l’homme déjà ici-bas aux énergies incréées 
de Dieu, lui assurant l’éternité. 
 
Au désir présomptueux d’autonomie, le christianisme répond par la dépendance à 
l’altérité, 
car il n’y a pas de chemin vers Dieu autre que par les semblables. 
 
A la confiance aveugle des agnostiques en la Science, le christianisme répond par 
l’émerveillement eucharistique du chercheur le vent le dévoilement de l’univers. 
 
A l’antéchrist des Illuminati, le christianisme oppose l’homme-cathédrale, à la fois 
microcosme et macrocosme. 
 
A la mondialisation et au nouvel ordre du monde, le christianisme oppose la seule 
globalisation qui puisse être, celle du Christ récapitulateur et commençant par 
l’incarnation du Verbe. 
 
A l’utopie de la croissance continue, le christianisme oppose une culture de la mesure et 
du juste nécessaire. » 
 

Père Jean Boboc (Amintirea eternă !) 
Extrait de Le transhumanisme décrypté- (Apopsix Éditions) 

Prêtre économe stavrophore de la Cathédrale orthodoxe roumaine de Paris, Docteur en
médecine de la Faculté de médecine de Paris et Docteur en théologie orthodoxe, Doyen
du  Centre  Orthodoxe  d'Études  et  de  Recherche  Dumitru  Stăniloae  où  il  enseignait
l'anthropologie et la bioéthique. 



Auteur notamment d'un important ouvrage d'anthropologie La Grande métamorphose, et
de  nombreux  articles  et  conférences  en  France  et  à  l'étranger  sur  les  questions
bioéthiques actuelles. 

Membre du comité de bioéthique auprès du CEC où il représente son patriarcat, il est
aussi l'un des principaux traducteurs en langue française de l'œuvre monumentale du
grand théologien orthodoxe du XXe siècle, le Père Dumitru Stăniloae. Mort en avril 2019

Proposé et transmis par l’hypodiacre Jean-Claude Hipeau:

- The Silent Scream | Le Cri Silencieux : quand l’obstétricien-gynécologue Bernard N. 
Nathanson responsable de 75 000 avortements décide de tout arrêter

Déconseillé aux âmes sensibles et aux enfants.
 

À l’occasion du « pour » ou du « contre » l’avortement made in USA qui défraie la 
chronique en ce moment, voici le documentaire de 1984 « Le Cri silencieux / The Silent 
Scream ». Difficile de rester insensible aux propos du gynécologue Bernard Nathanson 
qui connaît tous les aspects de l’avortement.
 
Les images de ce documentaire « Le Cri silencieux / The Silent Scream » interpellent. 
Difficile de rester insensible aux propos du professionnel gynécologue Bernard 
Nathanson qui connaît tous les aspects de l’avortement et qui était l’un des plus fervents
défenseurs. En effet, puisqu’en 1967, il part en croisade, accompagné du 
journaliste Lawrence Lader, l’auteur de « Avortement », et organisent un mouvement 
d’agitation pour l’abrogation des lois interdisant l’avortement.
 
Bernard N. Nathanson, médecin de l’État de New York en 1952, était obstétricien-
gynécologue en 1960. Directeur du plus grand centre d’avortement autonome au monde, 
le Center for Reproductive and Sexual Health (CRASH), Bernard Nathanson a 
pratiqué quelque 75 000 avortements effectués à la clinique, dont 5 000 pratiqués de 
ses propres mains, y compris l’avortement de l’un de ses propres enfants, ce qui le 
hantera.
 



Son malaise face à l’avortement viendra à la suite des images rendues disponibles par les 
nouvelles technologies de la fœtoscopie et de l’échographie, il dira : « Pour la première 
fois, nous pouvions vraiment voir le fœtus humain, le mesurer, l’observer, le regarder… »
 

                                   https://youtu.be/2H0DhUREESY  

Dans ce film de 28 minutes, le Dr Nathanson y décrit les différentes étapes du 
développement d’un fœtus, puis, à l’aide des images d’un sonogramme, commente dans le 
détail l’avortement d’un petit être de douze semaines par la méthode de la succion. On 
voit l’enfant se débattre pour tenter d’échapper aux instruments chirurgicaux ; on voit 
l’enfant, dans un réflexe de désespoir, ouvrir la bouche pour crier. Un cri que personne 
n’entendra. 

- Champignons des Carpates | ARTE Regards
https://youtu.be/8zv8lKaDORc

C’est un business très juteux : en été, des centaines de kilos de champignons sont cueillis
chaque jour illégalement dans les forêts roumaines. Ils sont ensuite acheminés jusqu’en 
Italie par des intermédiaires où ils sont vendus au centuple. Face au pillage des forêts, 
les autorités restent les bras croisés. Reportage (Allemagne, 2021, 32mn)

« Ne nous lassons pas de faire le bien; car nous moissonnerons au temps convenable, 
si nous ne nous relâchons pas. 
Ainsi donc, pendant que nous en avons l'occasion, pratiquons le bien envers tous, et 
surtout envers les frères en la foi. » (Ga 6, 9-10)

                         https://www.aoffr.fr

                
« Avant tout, ayez les uns pour les autres une ardente charité, car La charité couvre une
multitude de péchés. » (1 P 4,8)

  

http://aoffr.free.fr/
https://youtu.be/8zv8lKaDORc
https://youtu.be/2H0DhUREESY


                      SOUTIEN, ADHESION, COTISATION 2024

                                              à la Fraternité orthodoxe franco-roumaine

 

               Nom :

             Prénom : 

           Adresse:

           E-mail :

● Je règle ma cotisation 2024 de 15 € (20 € pour un couple ou une famille)
● je ne peux verser ma cotisation mais souhaite être membre de la fraternité franco-roumaine
● Je verse un droit d’entrée dans la fraternité franco-roumaine comme membre bienfaiteur
● Je soutiens la fraternité franco-roumaine par un don de :

  Chèque libellé à AJM (Association Jean Maximovitch, section Fraternité Franco-roumaine)    
                                      

                                                           

                         19 avenue du Général de Gaulle 22 190  PLERIN-sur-MER                                  
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